

	<p>Objekt: Handleiterwagen mit Jauchefass "Mauser" / Gegend von Leonberg</p> <p>Museum: Deutsches Landwirtschaftsmuseum Hohenheim Filderhauptstr. 179 70599 Stuttgart +49 711 459 22 146 j.weisser@uni-hohenheim.de</p> <p>Sammlung: Hohenheimer Werkzeug- und Modellsammlung, Wagen und Transportfahrzeuge (im Aufbau)</p> <p>Inventarnummer: HMS ÜB_1633_01-03 / ALT_2203-2205</p>
--	------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Beschreibung

Der große Handwagen ist mit einem Jauchefass beladen. Jauche sind die flüssigen Exkremete der Stalltiere, die auch in kleinen Mengen als Dünger auf die Felder ausgebracht wurden.

Davor liegt eine "Jaucheschapfe" aus dem 20. Jahrhundert. Das Gefäß besteht aus verzinktem Stahlblech und hat eine angenietetete Dülle für den Holzstiel, um Jauche oder Gülle aus der Grube zu schöpfen. Durchschnittlich konnten damit drei bis fünf Liter abgeschöpft werden.

Der Handwagen wurde in der Gegend von Leonberg hergestellt, das Fass stammt von der Mauser-Werke GmbH in Waldeck, beides in den 1930er Jahren.

Grunddaten

Material/Technik: Holz, Metall / Wagen = Wagnerarbeit
Maße: L 170 cm x B 99 cm x H 140 cm

Ereignisse

Hergestellt wann 1930er Jahre
wer
wo Leonberg

Schlagworte

- Jauchefass
- Jaucheschöpfer
- Leiterwagen
- Transportwagen